



# En 2021: Superará deuda estatal los 21 mil millones de pesos, prevé calificadora

CIUDAD DE MÉXICO. – La deuda directa del Gobierno del estado será superior a los 21 mil millones de pesos en el presente año y además se prevén nuevos créditos que se empezarán a pagar cuando ya haya concluido a la actual administración estatal, advirtió la calificadora Fitch Ratings.

“La agencia calcula que la deuda directa de largo plazo será superior a MXN21 mil millones en 2021”, señala en la calificadora en su más reciente estudio sobre la deuda del estado.

Incluso, refirió que el Gobierno del estado, además ha contratado deuda a corto plazo adicional por unos dos mil 072 millones de pesos

De hecho, el mes pasado, la propia Fitch Ratings bajó la a calificación de largo plazo en escala nacional del estado de Quintana Roo a ‘BBB-(mex)’ desde ‘BBB(mex)’, pero una con un perspectiva crediticia >“estable”.

Las razones de esta disminución, precisó, son por “una liquidez presionada” a consecuencia de la disminución en ingresos debido a la pandemia y su impacto en la economía estatal

Y subrayó:

“Esto implicó la contratación de créditos de corto plazo por un monto mayor al reportado en 2019. El pago de los mismos tiene una elevada concentración como máximo en 2022”.

## Otras deudas

La calificadora, señaló que se prevén se incorporen nuevos créditos a la deuda a largo plazo del Gobierno del estado,

En primer término, la agencia, considera un crédito por 820 millones ya autorizado por el Congreso del estado y próximo a contratarse.

Y agrega:

“Para 2023, la deuda ajustada incluye el saldo de la obligación que estima Fitch tomaría el privado (80% del valor del proyecto) de la asociación público-privada (APP) relacionada con la construcción de un puente vehicular en la Zona Hotelera de Cancún. Actualmente, las bases, convocatorias y licitaciones del proyecto están en desarrollo y el proyecto contempla que los pagos por disponibilidad sean efectuados a partir de 2023”.

## **El puente**

El proyecto del Puente Nichupté para la zona hotelera de Cancún se entregará en concesión por un plazo máximo de 30 años y el monto de inversión previsto por el gobernador Carlos Joaquín González al ingresar el proyecto al Congreso, era por un monto de 4,588 pesos (USD 227 millones).

El proyecto, precisó, presenta tres componentes: una aportación de capital privado por 1,035 millones de pesos, un apalancamiento de la APP por 1, 553 millones y una subvención federal por 2,000 millones (USD 99 millones).

## **Corto Plazo**

Fitch Ratings además refirió que en 2020 el Gobierno del estado contrató una deuda a corto plazo por 2 mil 071.9 millones de pesos.

“Al cierre de 2020, el saldo de la deuda de corto plazo eran MXN2,071.9 millones; originalmente era por MXN2,384 millones y se destinaron a inversión y transferencias relacionadas con la pandemia, preciso.

De acuerdo con lo establecido por ley, advirtió “las obligaciones financieras de corto plazo deben ser liquidadas totalmente a más tardar tres meses antes del cambio de administración en turno; para el caso de Quintana Roo sería en septiembre de 2022”.

---